

# もゆる浪漫

山形市立第八中学校たより  
第9号 校長 栗田 和真  
令和4年12月23日 発行

## 終業式の式辞より ～ 世界の学校は今… ～

(前略) 皆さんは毎年12月に発表される「今年の漢字」という催しを知っているでしょうか。令和4年を表す漢字に選ばれたのは「戦」です。私がこの一文字から連想した出来事は、ロシアとウクライナの間で起きている「戦」です。この戦争は、今も厳しい冬の中で続いています。そこには、小さな赤ちゃんからお年寄りまで多くの人々が暮らしています。皆さんと同じ中学生年代の若者もたくさんいます。

山形八中は、今日無事に2学期の終業式を迎えています。ウクライナの学校は今どのような状態でしょうか。海外の多くの学校がそうであるようにウクライナでは9月から新しい学年が始まりました。しかし、2,000以上の学校が戦闘による被害を受け、250以上の学校が完全に破壊されてしまいました。更に3,500の教育機関が避難所として使われているそうです(Save Schools in Ukraineより)。再開している学校も約2/3がオンラインで、実際に通学できる学校は、ごく一部という現実です。この状況を知ると、安全で、温かく、落ち着いた学校に毎日通学できるということが、いかに幸せなことか想像できるはず。 (中略)

最後に、中央アフリカ共和国に住む14歳の少女の言葉を紹介。彼女は戦争で故郷を追われ、今は難民の避難所で暮らしています。それでも彼女は避難所の学校に通い続けています。「学校には私の未来が詰まっています」それが、彼女が学校に通い続けている理由です。全く次元の違う話になりますが、2学期は山形八中でも学年閉鎖があり、長期間に渡って登校できない人も少なくありませんでした。この機会に、皆さん自身が学校で学ぶことの意味を正面から考えてほしいものです。3学期は、これまで以上に健康管理に気を付けて、一日一日の学校生活を大切にしましょう。

### >> 後期生徒会リーダー研修会 <<

12月16日に後期生徒会の中央委員を対象としたリーダー研修会が開催されました。今年度は、講師として本校卒業生で第18代生徒会長の高橋圭史さん(山形市教育委員会)をお招きして、生徒会リーダーの心構えを御指導いただきました。当時(平成元～2年度)の様子を交えながら「失敗を恐れず挑戦すること」「先生に頼りすぎないこと」「人それぞれの違いを受けとめること」など、後輩たちに託す思いを語ってくださいました。大変有り難うございました。



### ～～ 地域にとどけ 善意の心 ～～

後期生徒会が12月に取り組んだ「赤い羽根共同募金」の贈呈式が行われました。本校の生徒・教職員から寄せられた善意の募金10,834円が、山形八中生徒会から山形市社会福祉協議会の鈴木健悟さんに贈呈されました。

この募金は、山形県内の福祉施設や各種団体の助成に役立てられます。また、地域活動の振興にも活用されることとなります。八中生の善意が、一人でも多くの方々に届くことを心から願っています。



# 駆け抜ける！ 駅伝競走部

# 教育後援会と体育振興会を統合します

来年4月に開催される山形市中学校駅伝大会に向けて、1・2年生を中心とする駅伝競走部の結団式が12月7日に行われました。保健体育科の授業で取り組んだ長距離走のタイムトライアルを経て、選手の公募を行ったところ、昨年度を大幅に上回る男子15名、女子15名が自分の意志で応募してくれました。大規模校にも負けない意気込みで八中生の勢いが感じられます。

走ることは、決して楽なことではありません。また、それぞれが所属する部活動やクラブチームと両立した活動であるため、一人ひとりに高い目的意識と自己管理が求められます。敢えて厳しい道程に挑戦する30名の選手に、保護者・地域の皆様の温かな声援をお願い致します。

## 令和4～5年度 山形八中駅伝競走部 選手名簿

男子チーム		女子チーム	
後藤 暉流 (擲)	2年	澁谷 紗文 (擲)	2年
金子 雄紀 (擲)	2年	伊藤 芽紅 (擲)	2年
志鎌 克哉	2年	城戸口玲衣	2年
設楽 侑杜	2年	澁谷 茉文	2年
庄司清瑠生	2年	神保 夏帆	2年
鈴木 翔悟	2年	安達 璃都	1年
鈴木 大誉	2年	太田 百香	1年
細矢 大翔	2年	開沼 春菜	1年
阿部 陽色	1年	鬼島さくら	1年
大山 蒼介	1年	後藤 花嘉	1年
加藤 圭人	1年	笹原 望楓	1年
加藤 晴陽	1年	佐藤希ノ子	1年
岸 優衣斗	1年	鈴木 桜佳	1年
佐藤 悠楓	1年	長澤 摩耶	1年
吉田 凌雅	1年	峯田さくら	1年

11月22日に教育後援会(安達実儀 会長)と体育振興会(寒河江隆志 会長)の臨時合同総会が本校で開催されました。山形八中の教育後援会は昭和58年3月に、体育振興会は昭和52年2月に発足して以来、地域の皆様の御理解と御協力のもとに、本校の教育活動を長年にわたり手厚く御支援していただいております。改めて心から厚く御礼申し上げます。

近年は、生徒数の減少に伴う支援事業の見直しや、役員の担い手となられる方の負担軽減が大きな課題となっております。先日開催された臨時合同総会では、これらの現状を踏まえて協議が行われ、以下の方針が承認されました。

詳しくは、年明けに全戸配布を予定しております「教育後援会と体育振興会の統合について(お知らせ)」を御覧ください。今後とも、持続可能なかたちで山形八中の子供たちを御支援いただきますようお願い申し上げます。

### 【 教育後援会と体育振興会の統合趣旨 】

- 1 地域の皆様の御負担を軽減するため、両団体を統合し、教育後援会に一本化する。
- 2 会費は一口1,000円とする。  
(教育後援会 500円+体育振興会 1,000円=1,500円の会費を1,000円にまとめる。)
- 3 会費の取りまとめは、引き続き教育後援会が行う。
- 4 体育振興会で支援していた活動を、教育後援会に移行する。
- 5 会費の減収が見込まれるため、事業内容を精選する。

## ~~~~~ 1月の主な予定 ~~~~~

- 6日(金) 始業式 / 弁当持参
- 10日(火) 生徒会アルミ缶回収(～13日) / 3年模擬テスト
- 11日(水) 生徒会専門委員会
- 13日(金) 進路激励会
- 18日(水) 避難訓練
- 20日(金) 実用英語検定
- 25日(水) 1年いのちの教育(震災から学ぶ)
- 30日(月) 新入生保護者説明会

